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КУРСЫ ВАЛЮТ

По прогнозам Gismeteo, 28 марта по республике 
ожидается ясная погода. Температура воздуха 

от 7 до 19 градусов тепла.

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна убывающая, 1,8%
Восход – 5:18
Заход – 17:14

Долгота дня: 12:32
Восход – 5:50
Заход – 18:22

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

(Окончание на 2-й стр.)

ЧЕЛОВЕК ТРУДА    Когда профессия – в радость

ШТУРМАН ТЯЖЕЛОЙ ТЕХНИКИ
Люди приходят в профессию по-разному. 
Кто-то еще в школе определяется с выбором, 
а затем посвящает любимому делу всю 
жизнь, добросовестно работая на одном 
месте. А кто-то пробует себя в разных 
специальностях и только после этого находит 
единственное дело, которым хотел бы 
заниматься.

Татьяна БАЙБАРОДОВА, фото автора

Машинист экскаватора Ардонского филиала ГУПа «Респу-
бликанское предприятие водоснабжения и водоотведения» 
Сергей Павлов после школы поступил в Северо-Кавказский 
аграрно-технологический колледж. Тогда парня, как и многих 
других выпускников школ, увлекали информационные техно-
логии. Сергей успел поработать по выбранной специальности, 
но еще там, в колледже, почувствовал, что его привлекает и 
работа с техникой. С интересом наблюдал за практическими 
занятиями студентов, обучающихся профессии тракториста-
машиниста широкого профиля. В итоге парень выбрал рабочую 
профессию. Он вернулся в колледж – теперь уже учиться по 
этой специальности. 

Машинист экскаватора – профессия для тех, кому по душе 
управлять тяжелой техникой. Сергей Павлов начал работать 
в агрохолдинге «Мастер-Прайм. Березка», на животноводче-
ском комплексе, находящемся в соседнем Алагирском районе. 
Освоиться в коллективе и правильно эксплуатировать машину 
ему помогли опытные работники.  

– Трудиться на таком современном предприятии, как 
«Мастер-Прайм. Березка», конечно, было интересно, и зар-
плата привлекала, – рассказал Сергей. – Но когда появилась 
возможность перейти на ардонское предприятие «Водоканал», 
решил вернуться в свой район. Почти два года работаю экска-
ваторщиком, это дело, которое мне по-настоящему интересно. 

На первый взгляд, управление механизмами машины для 
копания, перемещения и выгрузки земельных масс – занятие 
не просто тяжелое, но и монотонное, и проходит оно под грохот 
работающей машины. Но Сергей считает, что это далеко не так: 
ведь экскаваторщик участвует в процессах, без которых просто 
не обойтись при разработке грунта под строительство многих 
инженерных коммуникаций. В том числе, при прокладке  тран-
шей для водопроводных сетей. Простой, казалось бы, процесс 
требует от машиниста экскаватора большой внимательности, 
точности, хорошо развитого глазомера, сосредоточенности. 
А еще он должен обладать быстрой реакцией и хорошей про-
странственной ориентацией. И, конечно, строго соблюдать все 
меры безопасности. 

– За рабочий день, конечно, устаю, но помогает ощущение 
причастности к нужному делу, – говорит Сергей. – Например, 
когда прокладываются новые водопроводные сети в моем 
родном городе. Или устраняется аварийная ситуация, из-за 
которой люди были лишены воды. Над этим работает целая 
бригада специалистов, и я – один из них.

Два года назад Ардонский «Водоканал» стал филиалом ГУПа 
«Республиканское предприятие водоснабжения и водоотве-
дения». Директор филиала Маирбег Цховребов говорит, что 
после этого значительно улучшилась материально-техническая 
база предприятия, только новых  экскаваторов получили четы-
ре единицы. Одним из них управляет Сергей Павлов, о котором 
руководитель отозвался как о человеке, которому рабочая 
профессия приносит радость и удовлетворение.

НАУКА – ПРОИЗВОДСТВУ   
Глава республики высоко оценил новые 
разработки ученых Северо-Осетинского 
государственного университета 
им. К. Л. Хетагурова (СОГУ)

От идеи до воплощения
За последние полгода «СО» уже дважды 
рассказывала о революционном открытии ученых-
физиков и химиков СОГУ материала для борьбы 
с пластиком и разливом нефтепродуктов. Статьи 
назывались «Ржавчина против пластика» – 4 
сентября прошлого года и «Наука спешит на 
помощь» 14 января текущего года. Учитывая 
сверхактуальность вопроса внедрения открытия 
в производство, мы вновь поговорили с одним из 
его авторов, профессором, завкафедрой физико-
технического факультета Тамерланом МАГКОЕВЫМ.

Беседовал Всеволод РЯЗАНОВ 

– Тамерлан Таймуразович, повод для новой встречи с вами дал не 
кто иной, как глава нашей республики Сергей Иванович Меняйло. Пару 
дней назад в своем телеграм-канале он дал высокую оценку вашему 
открытию. Вы читали это сообщение?

– Да, конечно! И всему коллективу университета приятна и лестна столь 
высокая оценка нашего скромного труда!

– Тогда я приведу его для тех, кто не пользуется современными 
информационными технологиями.

«Ученые СОГУ разработали катализатор, расщепляющий мазут на воду 
и углекислый газ.

Особенно актуальным их исследование стало после недавнего выброса 
мазута на побережье Черного моря. Сегодня весь мир разрабатывает тех-
нологии, способные минимизировать последствия подобных катастроф, 
и нашим ученым есть что предложить.

    ВРАЧАМ  ИЗ «КРАСНОЙ ЗОНЫ». 
Во Владикавказе в июне планируется от-
крыть памятник врачам, которые боролись с 
COVID-19. Монумент из бронзы будет установ-
лен на углу улиц Барбашова и Леваневского 
при поддержке меценатов, его торжественно 
откроют в День медика.

Автором памятника является скульптор 
Ибрагим Демеев, чья работа получила при-
знание на конкурсе пять лет назад. Ком-
позиция будет выполнена в форме шара, 
символизирующего земной шар, охваченный 
пандемией. В центре установлена фигура 
врача, окруженная барельефными скуль-
птурами медиков и обрамленная крыльями, 
что придаст произведению особый смысл. 
Все работы согласованы с администрацией 
Владикавказа.

    ВЫВЕСКИ – В ОДНОМ СТИЛЕ. На про-
спекте Мира во Владикавказе демонтируют 
15 незаконно установленных вывесок магази-
нов, ресторанов и кофеен. Специалисты АМС 
города провели рейд для выявления случаев 
нарушения правил размещения рекламных 
конструкций. В результате были сняты 7 вы-
весок на месте, некоторые удалили владель-
цы, а другие – сотрудники администрации. 
В ближайшее время ожидается демонтаж 
еще 8 вывесок. Все вывески должны быть 
согласованы с Управлением архитектуры и 
Комитетом по охране культурного наследия 
Северной Осетии. Рейды по другим улицам 
города также запланированы, ведется работа 
над единым стилем вывесок.

    ДЕНЬГИ ДЛЯ РАЗВИТИЯ. На Первом 
конгрессе Фондов развития промышленности 
в Тамбове подведены итоги работы регио-
нальных фондов за последний год. Северная 
Осетия заняла 7-е место по докапитализации 
Регионального фонда развития промышлен-
ности в рамках программы единой региональ-
ной субсидии на 2021–2025 годы. С 2022-го по 
2024-й год фонд был докапитализирован на 
сумму 516,1 миллиона рублей, в результате 
чего были выданы 13 займов на общую сумму 
460 миллионов рублей и три гранта на 3,4 
миллиона рублей. Фонд также разработал 
новую программу «Беспилотные системы», 
направленную на поддержку производителей 
беспилотных авиационных систем. Льготное 
заемное финансирование остается ключевым 
инструментом для помощи предприятиям, что 
способствует увеличению капитала фонда и 
привлечению дополнительных ресурсов из 
федерального бюджета.

ВОПРОС ДНЯ

Весна! А вы уже взялись за уборку?
Махар ТОЛПАРОВ, глава АМС Алагирского 

городского поселения: 
– Первые общественные работы по наве-

дению чистоты и порядка в нашем городе на-
чались, как только установилась устойчивая 
солнечная погода. На улицы вышли трудовые 
коллективы, в том числе органов местного са-
моуправления, и школьники. В парке, скверах 
в разных микрорайонах Алагира после зимних 
холодов стало заметно чище. Особое внимание 
уделяется участкам вокруг памятников совет-
ским воинам, погибшим в годы Великой Отече-
ственной войны, и прилегающим к ним терри-
ториям. Здесь отлично поработали школьники, 
городская администрация благодарна детям и 
их учителям. Со следующей недели начнутся 
общегородские субботники, в ходе которых 
чистота и санитарный порядок будут наведены 
на центральной улице Коста Хетагурова, на ули-
цах Ленина и Комсомольской, на территориях 
кладбищ и в районе объездных дорог.  

Мурат ГАСАНОВ, глава АМС селения Чи-
кола:

– Да, весна – это отличное время для уборки! 
Мы уже начали очистку административных зда-
ний и прилегающих к ним территорий. Сегодня 
сотрудницы АМС с. Чиколы и предприятий, 
расположенных в селе, выйдут на большую 
уборку территории, в том числе прилегающих к 
с. Чиколе. Важно, чтобы в каждом населенном 
пункте  было чисто и уютно, поэтому сотрудники 
АМС активно занимаются наведением порядка. 
Чистота и забота об окружающей среде – это 
наше общее дело, и вместе мы можем сделать 
село еще красивее!

Алан ГУГКАЕВ, директор Владикавказско-
го многопрофильного техникума:

– Коллектив нашего техникума не ждет при-
хода весны для приведения в порядок своей 

территории и помещений. Уборка всего учебно-
го заведения и прилегающих улиц проводится 
раз в неделю. Тем не менее на ближайшее 
время мы запланировали генеральную уборку 
территории вокруг техникума. Кроме того, 
префектура округа также закрепила за нами 
определенную территорию, и, наконец, мы 
шефствуем над Сиреневой аллеей на пл. Побе-
ды. В год юбилея Победы мы будем ухаживать 
за ней с особым чувством и старанием!

 Виолетта ХУГАЕВА, с. Ногир:
– Весной всегда хочется обновления, в том 

числе и в доме. Мы с супругом очень ждали 
наступления теплых дней, чтобы, наконец, 
основательно заняться огородом и садом. Они 
у нас большие, поэтому работ всегда хватает. 
В этом году планируем обрезку деревьев, по-
садку новых. Также хотелось бы перекрасить 
забор и поменять плитку перед домом.

Ольга СТЕШЕНКО, инженер по санитар-
ному содержанию и озеленению городской 
территории г. Моздока:

– Уборка – наша постоянная задача. Но 
сейчас, весной, городская администрация, как 
правило, издает специальное постановление о 
проведении месячника по санитарной очистке 
и озеленению города. В нем обозначено, кто ка-
кие прилегающие территории должен убирать. 
Есть проблема с заброшенными участками, где 
трудно найти собственника, чтобы предупре-
дить его, а то и составить акт. Они портят вид 
всей улицы. Еще сложно следить за порядком 
в скверах, на газонах из-за бродячих собак, 
которые буквально там живут. А так у нас в ос-
новном все горожане выходят на улицы, чтобы 
и цветы посадить, и за другими растениями 
ухаживают. Спасибо им за это!

Таймураз ПЛИЕВ, советник главы  Ардон-
ского муниципального района:

– Первый субботник в Ардонском районе 
состоялся 14 марта, и  в нем приняли участие 
работники районной администрации. Вместе 
мы убрали территорию дамбы реки Ардон и 
прилегающий к ней участок. К нам присоедини-
лись некоторые школы и села  района. До 9 Мая 
мы планируем провести еще 4–5 субботников, 
привести в порядок воинские захоронения, 
памятники и другие территории. И сегодня мы 
тоже проводим субботник и ждем жителей рай-
она, желающих присоединиться к нам!

Валерий КЕСАЕВ, директор ГБУ «Социаль-
ный приют» (г. Владикавказ):

– Как только позволили погодные условия, 
сотрудники учреждения с привлечением полу-
чателей социальных услуг провели субботник 
во дворе приюта и на прилегающей территории. 
Убрали мусор, сухие ветки кустарников и де-
ревьев. На апрель мы запланировали побелку 
деревьев, бордюров, фундаментов. Субботники 
проводим регулярно, мы не только наводим 
чистоту и порядок на территории приюта, но и 
еще сильнее сплачиваемся.

Мадина АВЗУРАГОВА, ведущий специ-
алист по работе с государственными инфор-
мационными системами АМС Дигорского 
района:

– Позавчера силами сотрудников админи-
страции местного самоуправления района и 
неравнодушных граждан была ликвидирована 
несанкционированная свалка недалеко от 
райцентра.

Также, месяц назад удалось ликвидировать 
несанкционированную свалку возле селения 
Карман-Синдзикау. На очереди – проведение 
субботников как в Дигоре, так и в селах района. 
Подготовка к ним идет полным ходом.

(Материал по теме – на 2-й стр.).

ВАЖНО 

Классная 
история!
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО 
встретился со съемочной 
группой Первого канала, 
которая работает в Северной 
Осетии. Ежедневно на этой 
неделе журналисты выходят 
в прямой эфир программы 
«Доброе утро», знакомя 
зрителей главного телеканала 
России с культурой, историей и 
жизнью республики.

В. СЕВЕРНАЯ 

В сюжетах и прямых включениях команда 
Первого канала успела рассказать о таких 
визитных карточках Осетии, как влади-
кавказский трамвай – один из старейших в 
стране, конный театр «Нарты», народные 
музыка и танец, художественные ремесла. 
Съемочная группа также поведала зрителям о 
художниках, фермерах республики, ее много-
национальности, кухне и многом другом.

Приветствуя гостей, Сергей Меняйло побла-
годарил их за созидательный труд, отметив, 
что благодаря подобным сюжетам жители 
страны ближе знакомятся с историей и культу-
рой других регионов, получают качественный 
медиаконтент, расширяют кругозор. 

– То, что вы делаете, – классная история! 
Как раз сегодня, собираясь на работу, 
включил утреннюю программу и с удоволь-
ствием посмотрел сюжет, посвященный 
Северной Осетии. Вы рассказываете о 
жизни и людях вне политики, у вас получа-
ется это очень интересно и берет за душу. 
Сегодня, когда многие информационные ре-
сурсы гоняются за негативом ради громких 
заголовков и хайпа, вас отличает умение 
из хорошей истории сделать хорошую 
новость. Считаю, в этом мастерство на-
стоящих журналистов. Знаю, что ваши сю-
жеты об Осетии очень нравятся жителям 
республики. Действительно, они вызывают 
гордость и радость за нашу малую родину. 
А через любовь к малой родине мы сильнее 
любим и нашу великую Россию, – отметил 
Сергей Меняйло. 

Участники съемочной группы в свою оче-
редь поблагодарили Главу Северной Осетии 
за теплый прием, поделились добрыми впе-
чатлениями от нахождения в республике, 
знакомства с ее культурным наследием и 
жителями. 

Отметим, что утренние эфиры программы 
«Доброе утро» на Первом канале, посвя-
щенные жизни и достопримечательностям 
Северной Осетии, будут выходить до субботы 
включительно.



ПАРЛАМЕНТ

Таймураз ТУСКАЕВ: «ПОДДЕРЖИВАЯ ВРЗ, МЫ СОХРАНЯЕМ 
НАШУ ИСТОРИЮ. СОХРАНЯЯ ИСТОРИЮ, МЫ РАЗВИВАЕМСЯ»

Вчера под председательством Таймураза ТУСКАЕВА состоялось 
тридцать восьмое заседание Парламента Республики Северная 
Осетия – Алания седьмого созыва. В его работе принимали 
участие 59 депутатов, отсутствовали 11: Р.М. Дзицоева, Д.П. 
Дюбуа, Д.В. Гуриев, Т.В. Кусов, А.Р. Бузаров, С.Х. Шавлохов,
А.С. Фадзаев, Д.И. Тедеев, Ч.А. Дудати, С.О. Арчинова, Б.Р. Кочиев.

 В. ВАСИЛЬЕВА

На очередной сессии депутаты рас-
смотрели ряд законопроектов во втором 
и окончательном чтении. В основном они 
были направлены на приведение республи-
канского законодательства в соответствие 
с федеральным. Также были рассмотре-
ны проекты республиканских законов в 
первом чтении. Среди них, и первым по по-
вестке дня, оказался проект закона, пред-
лагающий изменения в ст. 4 РЗ «О налоге 
на имущество организаций». Как пояснил 
министр промышленности республики Олег 
Атаров, принятие поправки позволит под-
держать Владикавказский вагоноремонт-
ный завод, который сегодня находится в 
сложном экономическом положении. Зако-
нопроектом предусмотрены преференции 
для ВРЗ в виде освобождения от налога 
на имущество на трехлетний период, до 
2027 года. В финансовом выражении это 
составит 12–13 млн руб. Данная мера под-
держки в совокупности с выделенными 
РЖД на 2022–2024 гг. средствами в сумме 
250 млн руб., а также при возможности 
установления льготного тарифа на энер-
гоносители, по мнению министра, позволит 
не допустить закрытие этого старейшего на 
Северном Кавказе предприятия.

Необходимость поддержать вагоноре-
монтный завод подчеркнул и председатель 
парламента Таймураз Тускаев:

– Завод с большой историей, сохраняя 
его – мы сохраняем нашу историю, а со-
храняя историю, мы развиваемся. Вагоно-
ремонтный завод внес большой вклад в по-
беду нашей страны в годы Великой Отече-
ственной войны. Наша задача совместно с 
РЖД помочь предприятию создать условия 
для модернизации производства, сделать 
его продукцию конкурентоспособной.

Поправками в закон республики о мест-
ном самоуправлении, представленном 
председателем комитета парламента по 
законодательству, законности и местному 
самоуправлению Асланом Черчесовым, 
предлагается дополнить полномочия ор-
ганов местного самоуправления вопро-
сами предоставления дополнительных 
образовательных программ спортивной 
подготовки для старшего поколения.

В ходе обсуждения законопроекта де-
путат Руслан Цагараев обратил внимание 
на актуальность этого вопроса, что под-
тверждают и обращения избирателей из 
числа старшего поколения. Особенно не 
хватает залов для игровых видов спорта, 
сказал депутат и предложил рассмотреть 
возможность использования спортивных 
залов образовательных учреждений в 
вечернее время, т.е. использовать имею-
щийся потенциал.

 Не отрицая эту идею, в то же время 
председатель парламента напомнил, что 
в республике в последние годы построено 
немало спортивных комплексов и спортза-
лов в районах республики. Все эти возмож-
ности необходимо более эффективно ис-
пользовать, в этой связи поручил провести 
анализ, чтобы иметь полную картину, как 

работают ФОКи, насколько используются 
их возможности, обеспечивается ли со-
хранность оборудования и т.д.

По уже сложившейся традиции на засе-
дании парламента с отчетами выступают 
руководители республиканских мини-
стерств и ведомств. На этот раз отчет об 
итогах работы МВД за 2024 год представил 
врио министра внутренних дел республики 
полковник полиции Алексей Кежватов.

В своем докладе Алексей Андреевич дал 
объективную оценку состоянию преступно-
сти в республике и результатам проделан-
ной работы по обеспечению безопасности и 
защите законных прав граждан. Подробно 

полковник полиции остановился на вопро-
сах борьбы с организованной и экономи-
ческой преступностью, наркобизнесом, 
коррупцией, экстремизмом, рассказал о 
работе в сфере миграционного законода-
тельства, по обесп ечению безопасности 
дорожного движения, о принимаемых 
мерах по профилактике преступлений и 
правонарушений в регионе.

Так, число потерпевших, погибших от 
преступных посягательств, снизилось на 
16,7%, количество противоправных дея-
ний, совершенных в общественных местах 
– на 3,5%.

Кроме того, на дорогах республики от-
мечается снижение числа погибших в 
ДТП – на 6,3%. В то же время, как отметил 
А. Кежватов, число зарегистрированных 
преступлений увеличилось на 20,8%. Это 
связано с тем, пояснил он, что в конце 2023 
года изменились подходы к рассмотрению 
и принятию решений по сообщениям и за-
явления граждан. 

Врио министра внутренних дел респу-
блики обратил внимание депутатов на 
ряд вопросов, требующих проработки с 
региональными органами исполнительной, 
законодательной власти и органами мест-
ного самоуправления.

Особого внимания требует профилак-
тика безнадзорности  и правонарушений 
среди несовершеннолетних. Каждое вто-
рое преступление совершено ими в ночное 
время суток. При этом, в республике дей-
ствует закон об ограничении нахождения 
несовершеннолетних в определенных ме-
стах, в том числе в ночное время. Однако, 
отметил врио министра, механизм его реа-
лизации не определен, не предусмотрено 
и административной ответственности за 
несоблюдение его положений.

А. Кежватов предложил рассмотреть 
вопрос внесения дополнений в республи-
канский закон об административной от-
ветственности в части определения мер за 

нахождение несовершеннолетних в ночное 
время с 22.00 до 06.00 часов в обществен-
ных местах и на улицах без сопровождения 
родителей.

На органы местного самоуправления воз-
ложена обязанность по предоставлению 
служебных помещений участковым упол-
номоченным полиции, которые должны 
находиться в шаговой доступности для 
населения. Однако в настоящее время 
оборудовано только 105 помещений для 
работы участковых уполномоченных из 292 
необходимых. 

Только после неоднократных обращений 
к главе республики Сергею Ивановичу 
Меняйло эти проблемы начали решаться, 
выделены 5 земельных участков для раз-
мещения модульных сооружений под участ-
ковые пункты полиции, однако, имеются 
проблемы с финансированием проектов, 
сказал А. Кежватов.

В завершении своего выступления Алек-
сей Кежватов обозначил задачи, которые 
стоят перед ведомством в текущем году, 
и отметил, что их успешное решение бу-
дет зависеть от слаженной работы всех 
государственных органов, учреждений и 
ведомств. Он также заверил, что мини-
стерство внутренних дел республики про-
должит работу по защите прав и законных 
интересов граждан, примет все необходи-
мые меры по обеспечению правопорядка 
на территории республики, совершенствуя 
меры и способы противодействия преступ-
ности.

После доклада слово было передано пар-
ламентариям, которые высказали всему 
личному составу министерства внутренних 
дел республики слова благодарности за 
проделанную работу и пожелали обратить 
внимание на ряд проблем, с которыми к 
ним обращаются избиратели. В частности, 
принимать строгие меры к нарушителям 
тишины в ночное время.

С информацией о том, как реализует-
ся государственная программа РСО–А 
«Обеспечение доступным и комфортным 
жильем граждан в РСО–А», на заседании 
выступил министр строительства и архи-
тектуры Марат Бетанов.

В рамках данной программы, действо-
вавшей с 2016-го по 2024-й год, сообщил 
министр, в республике свои жилищные 
условия смогли улучшить 937 молодых 
семей, 586 ветеранов войны, 138 из числа 
ветеранов боевых действий, 57 пострадав-
ших в ходе ликвидации радиационных ка-
тастроф, 473 пострадавших в бесланском 
теракте и другие категории граждан.

Перед министерством стоит задача 
увеличения объемов и качества строи-
тельства. По мнению М. Бетанова, достичь 
этого возможно при грамотном и тщатель-
ном градостроительном планировании: 
министерство разрабатывает регламент 
подготовки проекта до его утверждения, 
сокращая весь подготовительный цикл до 
1 тыс. дней.

Депутаты, как и на предыдущих засе-
даниях, поднимали вопросы комфорт-
ной городской среды для граждан с ОВЗ, 
снижения стоимости квадратного метра 
жилья, стимулирования строительства 
жилья эконом-класса, повышения возрас-
та до 35 лет молодых семей – участников 
республиканской госпрограммы «Жилье 
для российской семьи».

Обсуждение вопроса было достаточно 
интересным, депутаты проявили и знание 
темы, и желание помочь многим семьям 
обрести свое жилье, и грамотно распоря-
жаться бюджетными средствами, так как 
жилищное строительство – один из локо-
мотивов развития экономики республики.

На заседании был рассмотрен кадровый 
вопрос. Депутаты одобрили предложенную 
главой республики кандидатуру Артура 
Асланбековича Кокаева на должность 
Уполномоченного по правам человека в 
Республике Северная Осетия – Алания. 
Ранее он занимал должность Уполно-
моченного по правам ребенка при главе 
республики. А. С. Кокаев сменил на этом 
посту Т. В. Цгоева.
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ОТ ИДЕИ ДО ВОПЛОЩЕНИЯ
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Их катализатор обладает тремя ключевыми преимуществами. Эффек-
тивность – процесс очистки проходит быстрее и качественнее. Экологич-
ность – разложение мазута не оставляет токсичных веществ. Доступность 
– катализатор можно производить массово и недорого.

Результаты впечатляют! В лабораторном эксперименте за месяц мазут 
полностью разложился, превратившись в прозрачную жидкость с не-
большим осадком.

Но это только начало. В будущем технология может применяться не толь-
ко для очистки морей от нефтепродуктов, но и для борьбы с загрязнением 
пластиком и полиэтиленом.

Рад видеть, что наука в Северной Осетии не просто развивается, а дей-
ствительно помогает решать важные экологические проблемы! Молодцы!»

– Действительно, такие слова окрыляют! А как идет процесс вне-
дрения вашего изобретения?

– Начну с того, что изначально наш катализатор разрабатывался для 
борьбы с накоплением пластиковых отходов на планете и предотвращения 
их возникновения. Первая задача решается переработкой накопленного 
мусора, вторая – добавлением катализатора в пластик при его изготов-
лении.

После начала экологического бедствия на Черном море мы нашли 
возможность применять катализатор и для быстрого разложения нефте-
продуктов и ликвидации последствий их разливов. Ректор СОГУ Алан 
Урузмагович Огоев обратился с таким предложением к главе республики.

Мгновенно оценив государственную важность задачи, Сергей Иванович 
направил письмо в правительство страны. Практически сразу же мы полу-
чили приглашение сделать сообщение на заседании комитета Госдумы по 
экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды. Правда, дата 
выступления назначена только на осень.

Однако есть еще одна возможность реализовать наше изобретение. 
Правительство страны объявило конкурс на создание технологий перера-
ботки нефтепродуктов, и мы приняли в нем участие. Результаты должны 
подвести на днях, надеемся на победу!

– Искренне желаем вам ее! Но нужно ли ждать так долго и идти 
окольными путями? Не проще ли обратиться к предприятиям, уже 
занимающимся выпуском катализаторов?

– Алан Урузмагович именно так и поступил. Мы провели переговоры с 
руководством ряда предприятий, но их наше предложение совершенно не 
заинтересовало! Так что надежда остается только на волевое решение 
правительства страны.

– А чем вы объясняете такую инертность нашего бизнеса?
– Думаю, это отсутствие деловой хватки и государственного подхода. 

Предлагаемый нами продукт способен решать не только экологические 
задачи, но и в процессе их решения «из воздуха» создавать высокопри-
быльный продукт – чистейшее биотопливо – метанол. Во всем мире борются 
за такие технологии. На днях Дания запустила такое производство, но их 
технология намного сложнее и дороже нашей. К тому же она не решает, 
а усугубляет экологическую проблему загрязнения планеты пластиком и 
углекислым газом. Если вернуться к переработке пластика, то опять же на 
днях его предложили наши коллеги из Голландии. Однако их способ доро-
же, сложнее нашего, и его нельзя применять для ликвидации последствий 
разливов нефтепродуктов.

– Получается, нам дышат в затылок отечественные и мировые уче-
ные и производители?

– Скорее, это мы уже в роли догоняющих, но пока еще время оконча-
тельно не упущено. Фундаментальность нашего исследования гарантирует, 
что никто не сможет воспроизвести его еще в течение долгого времени. 
А простота и дешевизна изготовления и применения нашего продукта 
обязательно сделают его привлекательным и для решения экологических 
проблем, и для производства биотоплива!

Сейчас мы прорабатываем новое предложение для главы республики. 
Как известно, во Владикавказе создан новый полигон для складирования 
и утилизации бытовых отходов. Его частью является строящийся мусоро-
перерабатывающий завод. Идея заключается в том, чтобы наладить на его 
базе производство и применение нашего катализатора. Это и будет первый 
практический шаг внедрения нашей инновационной технологии в жизнь!

БИЗНЕС  Более 17 млн рублей получили 
молодые предприниматели Северной Осетии

МОЛОДО – НЕ ЗЕЛЕНО
39 молодых предпринимателей Северной Осетии 
открыли бизнес до 25 лет благодаря национальному 
проекту «Малое и среднее предпринимательство». 
Подготовила Тамара БУНТУРИ

В период с 2021-го по 2024-й год в рамках нацпроекта предоставлялись 
гранты минэкономразвития республики в размере до 500 тыс. рублей.

Благодаря поддержке предприниматели смогли открыть кофейни, студии 
творчества, детские сады, ателье по пошиву постельного белья и многое 
другое.

Молодежное предпринимательство является драйвером новых технологий 
и нестандартных решений в бизнесе, поэтому так важно поощрять желание 
начать свое дело среди молодых. В настоящий момент число индивидуальных 
предпринимателей и самозанятых в возрасте до 25 лет в России достигло 
2,7 млн.

Программа по предоставлению грантов минэкономразвития для молодых 
предпринимателей завершилась в прошлом году. Сегодня поддержку можно 
получить с помощью таких программ, как:

гранты Фонда содействия инновациям – до 1 млн рублей по программе «Сту-
денческий стартап»; до 4 млн рублей – по программе «Старт»; гранты Пре-
зидентского фонда креативных индустрий; от минсельхоза по программам 
«Агростартап» (до 8 млн рублей) и «Агротуризм» (от 3 млн до 10 млн рублей) 
в зависимости от суммы софинансирования; субсидии до 350 тысяч рублей 
по программе социального контракта.

Образовательную поддержку и квалифицированные консультации моло-
дые предприниматели могут получить в центре «Мой бизнес» в рамках нового 
нацпроекта «Эффективная и конкурентная экономика».

АКЦИЯ  В республике продолжается экологическая неделя

НАВЕДЕМ ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК 
Сотрудники органов исполнительной власти и 
муниципалитетов Северной Осетии, волонтеры и 
представители подведомственных организаций 
продолжают уборку территорий. Глава региона 
Сергей МЕНЯЙЛО анонсировал акцию на 
аппаратном совещании в правительстве, призвав 
приступить к приведению в порядок общественных 
зон после зимы.

С. ГРОМОВА 

К работе сразу же приступили 
работники министерств ЖКХ, то-
плива и энергетики; природы и 
экологии, Комитета по транспор-
ту и дорожной инфраструктуре, 
администраций местного само-
управления Владикавказа и всех 
районов республики, ГУП РПВВ, 
а также студенты, сотрудники 
предприятий и торговых точек. 
В течение недели в ежедневном 
режиме они обеспечивают уборку 
территорий и приводят в надлежа-
щее санитарное состояние улицы и 
дороги республики.

– В приоритете – парки, скверы 
и зеленые насаждения, люби-
мые места отдыха горожан и 
гостей республики, а также пе-
шеходные дорожки и остановки 

общественного транспорта. От-
радно видеть, как к этой инициа-
тиве присоединяются молодые 
люди и все, кому небезразличен 
облик родной республики, стре-
мящиеся сделать ее чище и при-
влекательнее. Уверен, что эта 
акция приобретет систематиче-
ский характер, и мы будем рады 
любой поддержке в стремлении 
преобразить наш регион, сде-
лать его цветущим и красивым, 
– отметил заместитель предсе-
дателя Правительства Северной 
Осетии Русланбек Икаев.

Более 250 человек накануне 
очистили от мусора набережные 
зоны столицы (от ул. Красногвар-
дейской до ул. Пожарского), улицы 
и въезды во Владикавказ. К меро-
приятиям привлекалось около 40 
единиц спецтехники. 

Волонтеры Северо-Осетинского 
государственного торгово-эко-
номического колледжа провели 
масштабный субботник в парке на 
ул. Недвижей г. Беслана. Убрали 
мусор, благоустроили газоны, вы-
несли сухие ветки. 

Сотрудники АМС г. Дигоры убра-
ли несанкционированную свалку 
на окраине города. Вывезли 10 
мешков мусора. 

Сотрудники Минприроды РСО–А 
провели и экологическую акцию 
«Чистые берега Терека» на на-
бережной реки Терек в районе 

водной станции рядом с Китайской 
площадью. К ним присоединились 
студенты СКГМИ, сотрудники пре-
фектур Иристонского и Промыш-
ленного районов. За несколько 
часов удалось собрать около 50 
мешков мусора. Спецтехнику пре-
доставил «Спецэкосервис».

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПАРЛАМЕНТА РЕСПУБЛИКИ СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ – АЛАНИЯ
Î íàçíà÷åíèè Êîêàåâà Àðòóðà Àñëàíáåêîâè÷à íà äîëæíîñòü 

Óïîëíîìî÷åííîãî ïî ïðàâàì ÷åëîâåêà
â Ðåñïóáëèêå Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

В соответствии со статьей 7 Закона Республики Северная Осетия – Алания 
«Об Уполномоченном по правам человека в Республике Северная Осетия – 
Алания» Парламент Республики Северная Осетия – Алания постановляет:

1. Назначить Кокаева Артура Асланбековича на должность Уполно-
моченного по правам человека в Республике Северная Осетия – Алания.

2. Направить настоящее Постановление Главе Республики Северная 
Осетия – Алания.

3. Опубликовать настоящее Постановление в газетах «Северная Осе-
тия» и «Растдзинад».

4. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его принятия.

Председатель Парламента
Республики Северная Осетия – Алания                  Т. ТУСКАЕВ.
г. Владикавказ.
27 марта 2025 г.                № 814/38-7.

ЦИФРА

«В рамках программы «Обеспечение доступным 
и комфортным жильем граждан в РСО–А», 

действовавшей с 2016-го по 2024-й год, в республике 
свои жилищные условия смогли улучшить 937 молодых 
семей, 586 ветеранов войны, 138 из числа ветеранов 
боевых действий, 57 пострадавших в ходе ликвидации 
радиационных катастроф, 473 пострадавших в 
бесланском теракте и другие категории граждан

Младшие научные сотрудники Грета ГригорянМладшие научные сотрудники Грета Григорян
и Алиса Козыреваи Алиса Козырева



ÌÅÍßÞ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

   3-КОМ. КВ. пл. 70 м2, комн. 
раздельн., балкон соединен с 
кухней, лоджия, ремонт) на 3 
эт. 5-эт. кирп. дома на ул. Чер-
няховского, 29 на 1-КОМ. КВ. с 
доплатой, или ДВЕ 1-КОМ. КВ. в 
общем дворе, или ПРОДАЮ за 6 
млн 500 тыс. руб. Тел.: 98-54-07, 
8-928-065-32-15. 

ÏÐÎÄÀÞ 
 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 4 СОТ. (вагончик, 
фруктовые деревья, вода, 
эл-во рядом) в СНТ «Весна» 
на 2-й линии, № 140 – 850 
тыс. руб. Тел. 8-918-707-32-
90, Ирбек.

ÄÐ. ÒÅÕÍÈÊÀ

  БЛОК ПИТАНИЯ БП 
COOLER MASTER V850 850W, 
в отл. сост. – 7500 руб. Торг. 
Тел. 8-929-273-83-81. 

 ÊÓÏËÞ 
  1-КОМ. КВ. во Владикав-

казе в новостройке либо в но-
вом доме за наличный расчет, 
с ремонтом или без, пл. от 40 
м2 – до 4 млн руб. Рассмотрю 
разные варианты. Тел. 8-905-
488-15-20.

ÑÍÈÌÓ
  1-КОМ. КВ. во Владикав-

казе со всеми удобствами до 
20 тыс. руб./мес. Тел. 8-928-
862-52-00.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 

наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-918-826-
41-39.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.
  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-

СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-
489-32-33.

  ПЛИТОЧНЫЕ РАБОТЫ. 
ВАННУЮ СДЕЛАЮ ПОЛНО-
СТЬЮ. «ПОД КЛЮЧ». Тел. 
8-989-038-14-00. 

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.
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Реклама, объявления, 
соболезнования 
и поздравления 

принимаются в отделе 
объявлений газеты 

«Северная Осетия», 
а также по 

электронной почте 
gazeta@mail.ru 

и по телефонам: 
25-11-18, 25-93-72. 
Оплата возможна 

ОНЛАЙН. 
Платеж по реквизитам 
по ИНН 1501006809

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ИЗ ПОЧТЫ «СО»  «Несчастье», случившееся с нашей читательницей, привело ее 
к замечательному человеку и доктору

Моздокский Асклепий
Среди нас есть люди, которых 
можно было бы назвать 
хранителями культурных кодов 
и смыслов. Тех кодов и смыслов 
в виде непреходящих ценностей 
любви, дружбы, взаимоуважения, 
солидарности, жертвенности, 
служения людям и тому 
подобными, которые возвышают 
человека над его эгоизмом и 
индивидуализмом и являются 
единственным оправданием его 
существования как субъекта 
истории. 

Анастасия КАСАЕВА

Эти рыцари духа порой незаметны в обществе, 
в том плане, что не выступают с высоких трибун. 
Как правило, не горят желанием добиваться 
высоких должностей. И не потому, что не мо-
гут. Просто они считают, что не в этом счастье. 
Счастье в том, говорят они, что, где бы ты ни 
оказался и какую бы работу ни выполнял, ты 
должен, оставаясь порядочным человеком, по-
свящать ее прежде всего людям. И это главное. 
Все остальное: и удовлетворение от работы, и 
уважение, и деньги должны идти вслед этому 
главному. Кредо жизни таких людей – быть, а не 
казаться. Причем быть порядочными. Успешен 
ты или нет, для них дело десятое, потому что 
это еще не свидетельствует о том, состоялся 
ли ты к ак личность. Порядочный человек – со-
стоявшийся человек. Вот тот нравственный 
критерий, которым они руководствуются в своих 
взаимоотношениях с окружающими. 

Удивительная штука жизнь. Она иногда пре-
подносит нам такие сюрпризы, из которых, как 
правило, и рождаются поговорки. В моем случае 
речь о такой поговорке, как: «Не было бы сча-
стья – да несчастье помогло». Одним словом, 
в один не прекрасный день я поломала руку и 
оказалась в моздокской поликлинике, в каби-
нете травматологии и ортопедии №105. Именно 
такому «несчастью», случившемуся со мной, я и 
обязана знакомству с одним из таких рыцарей 
духа, высоким профессионалом своего дела, 
доктором Баскаевым. Перелом оказался слож-
ным. Поэтому мне пришлось длительное время 
посещать поликлинику, и я имела возможность 
долгое время наблюдать за всем происходящим 
в кабинете Сергея Григорьевича и вокруг него. В 
разговорах с пациентами доктора Баскаева, его 
коллегами, а также из общения с ним лично, я 
узнала многое об этом замечательном человеке. 
Он оказался человеком трудной и непростой 
судьбы. В личном плане он претерпел тяжелые 
потери родных и близких.

Он, как выяснилось, уроженец Моздока, 
успешно окончил Северо-Осетинский государ-
ственный мединститут и после ординатуры 
начал работать в родном районе, в отделении 
хирургии Моздокской больницы.

– Какие у меня были коллеги – наставники! 
– восклицает Сергей Григорьевич, – Дзагуров 
Таймураз Мусаевич, Адырхаев Альберт Казбе-
кович, Гаппаев Алихан Владимирович, Бурнацев 
Казбек Ясонович, Елбаев Валерий. Это были 
специалисты от Бога! Без них не было бы и меня 
как врача. Им я обязан своим профессиональ-
ным становлением. Не скрою – я до сих пор 
применяю их методы лечения и с восхищением 
и благодарностью вспоминаю эти годы. 

Благодарность наставникам уже хорошее 
качество человека. Но грянули девяностые. В 
стране начались либеральные реформы. Они 
тяжелым катком прокатились и по здравоохра-
нению, и медицине в целом. И все, в конечном 

итоге, свелось к оптимизации, которая оберну-
лась закрытием многих лечебных учреждений, 
сокращением кадров и бюджетного финанси-
рования.

Сергей  Г ригорьевич вынужден был уехать 
в ФРГ, где получил возможность работать по 
своей специальности и приобретать новый опыт. 
Там он, без проблем подтвердив свой советский 
диплом, был приглашен на должность хирурга 
в известную клинику. Почти 22 года прошли в 
интернациональном медицинском коллективе. 
Рядом с ним работали профессионалы своего 
дела из Польши, Чехии, Финляндии, Армении, 
Германии. Это были специалисты, нацеленные 
на познание и усовершенствование методов 
лечения. Сергей Григорьевич не только учился 
у них, но и демонстрировал свои навыки в трав-
матологии и хирургии, проводя достаточно слож-
ные операции. Таким образом, пройдя строгую 
проверку практикой, он достиг исполнения своей 
мечты – его признали высококвалифицирован-
ным хирургом.

Но родина есть родина. К ней всегда тянет. 
Как бы хорошо ни было на чужбине, хочется 
вернуться в родные пенаты и служить своему на-
роду. В 2018 году Сергей Григорьевич вернулся 
в Моздок с самыми искренними намерениями 
приложить свой недюжинный передовой опыт 
лечения на ниве отечественной медицины. Но 
Родина, как оказалось, не готова была встре-
чать его с распростертыми объятиями. 

Он долго не мог устроиться на работу. А тем 
временем друзья из Германии все звали вер-
нуться назад. И вот, когда Сергей Григорьевич 
уже собирал чемоданы, буквально за два дня 
до отъезда, ему предложили должность трав-
матолога-ортопеда во вновь открывшейся моз-
докской поликлинике, где и по сей день он на-
ходится на этом посту. Нарабатывать авторитет 
ему пришлось недолго. Вести о таких опытных 
д окторах распространяются, несмотря на то, 
что в современной жизни есть Интернет, как 
и прежде – по «сарафанному радио». Им енно 
так большей частью люди узнают и о докторе 
Баскаеве. Талоны на прием к нему нарасхват за 
две–три недели вперед.

У врачей очень большие нагрузки по приему 
больных. За смену более двух десятков пациен-
тов. А потом еще  допоздна бывает на вызовах.

К нему едут больные и из соседних республик. 

Так, при мне приехал мужчина с родственницей 
из Чечни, которому из-за болей в плече поста-
вили пугающий его диагноз и назначили кучу 
лекарств. Сергею Григорьевичу понадобилось 
всего три минуты и один рентгеновский снимок, 
чтобы отменить этот диагноз и осчастливить 
больного довольно простыми методами лечения.

Часто к нему обращаются не по его профилю 
работы. Я стала невольным свидетелем того, 
как худенькая кореянка, считая его опытным 
врачом, настойчиво просила посмотреть ее дочь, 
у которой случился инсульт. Сергей Григорьевич 
долго объяснял, что ей надо обращаться к не-
врологу, но женщина не сдавалась. «Вы, говорит, 
советский врач, не отказывайте, посмотрите 
дочку». А в другой раз обратилась к нему девуш-
ка с дерматологическими проблемами. И это не 
единичные случаи...

Спрашиваю Сергея Григорьевича, что бы он 
хотел изменить в своей работе?

– К сожалению, у нас нет возможности про-
водить МРТ-исследования, реабилитационные, 
физиотерапевтические процедуры. Потому что 
некоторые из них требуют более современное 
медицинское оборудование. Надо признать, 
главврач наш старается, н о не все от него за-
висит. А еще нам бы помещение попросторнее. 

Сергей Григорьевич с сожалением отмечал 
еще и об утрате наставничества как инструмента 
взращивания опытных специалистов. Затраги-
вал с заинтересованностью и другие проблемы 
в системе здравоохранения. А я слушала и с 
сочувствием отмечала про себя, какой он не-
равнодушный человек, как болезненно воспри-
нимает нерешенные проблемы. И ведь для себя 
он ничего не просит, а как истинный врачеватель 
болеет душой за своих пациентов.

В древнегреческой мифологии Асклепий – это 
бог медицины, или, как говорили греки, врачеб-
ного искусства. В наше время Асклепием обычно 
называют высокопрофессионального врача, 
который посвящает всю свою жизнь служению 
людям в плане защиты и сохранения их здоро-
вья. Моздокчанам в этом отношении повезло – у 
них есть свой Асклепий, талантливый и неравно-
душный врачеватель и рыцарь духа – Сергей 
Григорьевич Баскаев. Очень надеемся, что он 
не один такой в нашей республике.

Долгих лет вам, славные рыцари духа! Дай бог 
и нам всем состояться так, как состоялись вы! 

ПРОФЕССИЯ  Дежурная часть отдела полиции Правобережного района – круглосуточно на связи

ВСЕГДА НА ПОСТУ 
Звонки о помощи получают в первую очередь сотрудники 
дежурной части ОМВД России по Правобережному району, от 
грамотных и взвешенных действий которых зависит порядок 
в районе, а порой – и жизни людей. В дежурную часть 
стекается вся информация о совершенных правонарушениях 
и преступлениях. За одну смену, а это 24 часа непрерывной 
работы, полицейские регистрируют до 30 сообщений.

Рита ВАЛИЕВА

28 марта – День образования службы дежур-
ных частей в системе МВД России. Накануне 
мы встретились с начальником подразделения 
майором полиции Тамерланом Ещерекоевым 

и попросили рассказать об особенностях служ-
бы. Тамерлан Борисович – старожил дежурной 
части, 20 лет он в курсе всех событий района, 
а его общий трудовой стаж составляет 25 лет.

– Дежурный всегда на посту и реагирует на 
обращения жителей. Наша главная задача – 

помочь людям. Приоритетным направлением 
деятельности является доведение информа-
ции о происшествиях и преступлениях дежур-
ным нарядам, чтобы те могли в кратчайшие 
сроки предотвратить правонарушение или 
раскрыть уже совершенное по горячим сле-
дам. Еще одним направлением деятельности 
является работа с людьми, которых поли-
цейские доставляют в отдел. Их проверяют 
по всем учетам, устанавливают личность и 
возможную причастность к совершению иных 
правонарушений. Объем работы в дежурной 
части – большой. Полицейским надо быть 
стрессоустойчивыми, проявлять терпение и 
уметь быстро реагировать. После поступле-
ния сообщения от гражданина необходимо 
сразу действовать, сориентировать полицей-
ских наружных служб и при необходимости 
отправить следственно-оперативную группу, 
а затем еще координировать их действия. 
Все данные, которые получает дежурный, 
заносятся в специальный журнал учета, а 

позже материал дополняется сведениями 
от выехавших на место происшествия и 
результатах выезда, – рассказал Тамерлан 
Ещерекоев. 

Вход в дежурную часть посторонним воспре-
щен, да и покидать помещение сотрудникам 
нельзя. Однако начальник подразделения 
сделал для нас исключение и показал дежурку 
изнутри. В это время дежурный смены майор 
полиции Артур Кибизов вносил сведения в 
компьютер, помощник дежурного сержант 
полиции Тамерлан Дауров отвечал на теле-
фонные звонки, оперативный дежурный капи-
тан полиции Владислав Арчегов был занят в 
оружейном помещении: сотрудники дежурной 
части ответственны за прием и выдачу оружия 
личному составу.

– Сотрудникам подразделения нужно уметь 
найти психологический подход к любому обра-
тившемуся. Люди звонят нам, когда приходит 
беда, и наша задача – помочь им решить про-
блему и защитить. Все сообщения регистри-
руются, и по каждому материалу проводится 
проверка. Много звонков от жителей, которые 
хотят узнать номера телефонов участковых 
уполномоченных полиции, сотрудников ОВМ. 
Мы всем предоставляем сведения, которые 
их интересуют, полицейские с гражданами 
вежливы и корректны, – отметил Тамерлан 
Ещерекоев.

Все же самое сложное в работе дежурных – 
это общение с людьми, которые в стрессовых 
ситуациях не всегда могут ясно объяснить, 
что с ними случилось. Приходится успокоить, 
после узнать, что и где произошло, записать 
данные звонившего, а затем (а тут без опы-
та и интуиции не обойтись) составить план 
дальнейших действий – решить: достаточно 
ли отправить сотрудников ППС или надо под-
ключать следственно-оперативную группу, в 
которую входят следователь или дознаватель, 
эксперт-криминалист, участковый уполномо-
ченный полиции и оперуполномоченный.

Желаем сотрудникам дежурных частей 
терпения и сил для решения служебных задач 
по наведению порядка в обществе и защите 
граждан от преступных посягательств. 

СОЦИАЛЬНЫЙ 
АСПЕКТ 
В апреле пенсии будут 
проиндексированы 

Третье 
повышение 
Региональное Отделение 
Социального фонда России 
в апреле перечислит 
социальные пенсии в 
проиндексированном 
размере 17 800 
пенсионерам республики. 
Такие пенсии получают 
нетрудоспособные жители, 
которые по разным 
причинам не имеют 
трудового стажа (например, 
дети с инвалидностью) 
или его недостаточно 
для получения страховой 
пенсии. Также апрельское 
повышение коснется 
получателей пенсии по 
случаю потери кормильца.

Пресс-служба 
Отделения СФР по РСО–А

Вместе с социальными будут про-
индексированы пенсии:

- участников Великой Отечествен-
ной войны,

- граждан, награжденных знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда», 
знаком «Житель осажденного Се-
вастополя» или знаком «Житель 
осажденного Сталинграда»,

- военнослужащих, проходивших 
военную службу по призыву, и нетру-
доспособных членов их семей,

- граждан, подвергшихся воздей-
ствию радиации, и нетрудоспособных 
членов их семей,

- космонавтов и летчиков-испы-
тателей.

Увеличенные на 14,75% выплаты 
поступят пенсионерам в апреле по 
обычному графику доставки.

«Все повышения Отделение про-
ведет беззаявительно, поэтому жи-
телям республики не нужно никуда 
обращаться или подавать какие-либо 
заявления, чтобы получать выпла-
ты в новых, проиндексированных 
размерах», – уточнил управляющий 
Отделением СФР по РСО–А Аслан 
Мильдзихов.

Апрельская индексация станет 
третьим повышением выплат пенси-
онерам с начала текущего года.

Единый контакт-центр СФР: 8-800-
100-00-01. График работы линии От-
деления СФР по РСО–А: с 9 до 18 
часов с понедельника по пятницу и с 
9 до 16.45 – в пятницу.

УТРАТА

Дружил, любил, 
помнил…
25 марта на 
90-м году жизни 
скончался 
АЛЕШКИН 
Александр 
Михайлович 
– журналист, 
краевед, кандидат 
исторических 
наук, член Союза 
писателей и Союза 
журналистов 
России.

Елена ХАНАЕВА 

Алешкин А.М. родился 21 сентября 1935 г. в селе Шафторка Са-
совского района Рязанской области, окончил факультет журнали-
стики МГУ им. М.В. Ломоносова. С 1961 по 1975 гг. – корреспондент 
газеты «Забайкальский рабочий»; с 1975 по 1977 гг. – собственный 
корреспондент газеты «Советская Россия» по Читинской обла-
сти, затем заместитель редактора газеты «Социалистическая 
Осетия», собственный корреспондент «Российской газеты» по 
Северному Кавказу, сотрудник «Парламентской газеты». В по-
следние годы жил в г. Москве.

Александр Михайлович – автор 17 книг, в числе которых «Зо-
лотые звезды Забайкалья» (1966), «Боевая слава Забайкалья» 
(1971), «Иду за подвигом» (1971), «Письма живым» (1973), «Серд-
цем на амбразуру», (1976) «Татьяна, Ольга и Таймураз: повесть 
о любви в подлинных письмах и документах (1984), «Гроза над 
Большим Сюганом: докум-худож. повесть» (1986), «Эльхотовский 
«небожитель» и другие: повести» (1989), «Вечные часовые» (1983), 
«Колокольный звон» (1990).

Главная тема всех этих книг – человек на войне. Все рассказы 
строго документальны. Описание абсолютного большинства под-
вигов дано по наградным листам. Некоторые очерки имеют своео-
бразные приложения в виде воспоминаний и писем. В предисловии 
к книге «Вечные часовые» Александр Михайлович писал: «На 
моем столе необычный букет: пшеничный колос с Прохоровского 
танкового поля, рябиновая гроздь из Брестской крепости, полынь 
с Мамаева кургана, красная гвоздика с Пискаревского кладбища, 
подорожник с Бородинского поля, веточка бука с Сапун-горы, 
осколок снаряда с Турецкого вала. Я собрал его летом 1978 г., за 
месяц отпуска, совершив путешествие по маршруту: Орджони-
кидзе – Ростов-на-Дону – Волгоград – Харьков – Белгород – Курск 
– Москва – Ленинград – Выборг – Рига – Минск – Витебск – Брест 
– Черкассы – Корсунь-Шевченковский – Кишинев – Севастополь 
– Орджоникидзе. Это главные пункты, а между ними были еще 
десятки других остановок: пил родниковую воду в украинском 
селе, на Перекопе обдувал меня горячий ветер с Сиваша, в све-
жескошенной копне сена, у батареи Раевского, на поле русской 
славы провел я памятную на всю жизнь ночь».

Итогом этой поездки стала книга «Вечные часовые». В очерках 
рассказывается, какие подвиги совершили забайкальцы, при ка-
ких обстоятельствах многие из них погибли, где захоронены, как 
чтят их память и что представляют собой эти памятные места. 
Завершая эту книгу, Александр Михайлович подвел своеобразный 
итог своей многолетней деятельности: «Моя работа подарила мне 
немало счастливых минут, ... но часто угнетало чувство обидной 
беспомощности: вот и еще одна солдатская судьба, достойная 
хоть еще одной строчки в книге памяти народной, но не достает 
сил разыскать, кем же он был, этот солдат, прежде чем надел 
шинель; какими прошел фронтовыми дорогами; где и как погиб, 
защищая от врага родную землю; где теперь его могила». Деви-
зом Алешкина А.М. в его непростом деле стали слова чешского 
писателя Ю. Фучика, погибшего в фашистском застенке: «Об од-
ном прошу тех, кто переживет это время... терпеливо собирайте 
свидетельства о тех, кто пал за себя и за вас».

Елена Стефанович писала в «Читинском обозрении» (2019) о 
книге Алешкина «Последний из могикан. О писателях Забайка-
лья», о самом авторе книги, называя его одним из лучших жур-
налистов Забайкалья: «с каким нетерпением публика ждала его 
неизменных субботних фельетонов, о которых говорили, спорили, 
которые пересказывали дома и на работе. <…> Эта книга – при-
жизненный памятник самому Александру Алёшкину, умеющему 
беззаветно дружить, любить и помнить». 



ИМЯ В ИСКУССТВЕ  В Юношеской библиотеке 
им. Г. Газданова прошел памятный вечер, посвященный 
115-летию со дня рождения Соломона ТАУТИЕВА

«Рекомендован 
на ведущие роли»
Соломон Таутиев был в 
числе 30 талантливых 
юношей и девушек, 
которых отобрала 
московская комиссия, 
чтобы обучить 
профессиональному 
актерскому мастерству. 
Это была первая 
осетинская студия при 
ГИТИСе.

Лолита МАМИЕВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Какую роль он сыграл в ста-
новлении и развитии Осетинско-
го театра, какой личностью был, 
как стал актером – этому был 
посвящен вечер в библиотеке. 
В нем приняли участие учащиеся 
Аланской гимназии, ПУ № 5 и 
техникума железнодорожного 
транспорта.

Вечер открыла директор би-
блиотеки Рита Царахова, со-

стоящая в близком родстве с 
выдающимся актером. Она с со-
жалением отметила, что, несмо-
тря на уже имевшиеся в то время 
технические возможности, не 
осталось даже аудиозаписей 
с голосом Соломона Таутиева. 
Восполняя этот пробел, орга-
низаторы показали отрывок из 

фильма про актера, где было 
много архивных фотографий 
Соломона времен его учебы в 
Москве, в образе Коста, Платона 
Кречета и в других ролях. 

С большим интересом ребята 
слушали гостей:  председателя 
Союза писателей РСО–А Бори-
са Хозиева, актера и режиссера 
Валерия Цариева, журналиста 

и культуролога Валерия Гаса-
нова и представителя фамилии 
Таутиевых Минту.

Борис Хозиев представил под-
робный анализ личности Соломо-
на Таутиева, воспоминания его 
партнеров по сцене, рассказал 
о его манере игры. Он настоль-
ко вживался в свой образ, что 

однажды, в спектакле «Хазби», 
артист Асах Токаев, игравший 
русского офицера, ушел со сцены, 
увидев обезумевшие глаза Хазби 
– Соломона. Такой манерой игры 
он обратил на себя внимание и 
руководителей студии во время   
учебы, которые на его характе-
ристике сделали пометку: «Реко-
мендован на ведущие роли». 

«Прочитав книгу о Соломоне 
Таутиеве, над которой работала 
его племянница Лидия, я заме-
тил, что о Соломоне нет одинако-
вых отзывов.  Каждый по-своему 
раскрывает его образ, – заметил 
Борис Ражденович. – Одно из его 
достоинств – большая любовь 
народа, которая ценится боль-
ше, чем высокие награды.

Несколько лет назад в пла-
нах Осетинского театра было 
поставить спектакль про Соло-
мона Таутиева в главной роли с 
Валерием Цариевым, но  этому 
не суждено было состояться. 
Выступая, Валерий Цариев отме-
тил, что молодежь должна знать 
выдающихся деятелей осетин-
ской культуры и искусства.

Соломона Кирилловича не 
стало в самом расцвете творче-
ских сил, в 1946 году. Ему было 
неполных 37 лет. Но его талант, 
лирико-героическое, романтиче-
ское актерское амплуа достой-
ны восхищения и подражания. 
Эта яркая звезда продолжает  
светить и сегодня...
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Мамиева - тел. 25-92-93, Давид Макеев– тел. 25-31-22; фотокорреспондент Диана Джиоева – 
тел. 25-92-93; системный администратор Владислав  Казанский – тел. 25-63-18.Распространяется в РСО–А.

Цена свободная.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных техно-
логий и массовых комму-
никаций по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния (Управление Роском-
надзора по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния) (ПИ № ТУ15-00161 
от 10 октября 2023 г).

Коллектив федерального государ-
ственного бюджетного учреждения 
«Северо-Кавказский многопро-
фильный медицинский центр» Ми-
нистерства здравоохранения РФ (г. 
Беслан) выражает искреннее собо-
лезнование медсестре отделения 
функциональной диагностики А.С. 
Губиевой по поводу кончины отца 

ГУБИЕВА
Сослана (Шотика) Умаровича.
Администрация, профсоюзный ко-

митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины меди-
цинской сестры-анестезиста 17-го 
отделения реанимации и интенсив-
ной терапии 

БУТХУДЗЕ
Бэллы Юрьевны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ГАППОЕВА
Гаврила Дациевича.

Гражданская панихида состоится 
29 марта, в субботу, по адресу: ул. 
Владикавказская, 55.

Фамилия Гаппоевых выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 

ГАППОЕВА
Гаврила Дациевича.

Эрик Хурумов выражает глубокое 
соболезнование фамилии Гаппое-
вых по поводу кончины 

ГАППОЕВА
Гаврила Дациевича.

Коллектив ГБОУШИ села Мацута 
выражает искреннее соболезнова-
ние директору МБОУ «СОШ № 25 
им. Героя Советского Союза  Оста-
ева А.Е.»  З. С. Бузоевой по поводу 
кончины отца

БУЗОЕВА
Султана Габулаевича.

Учредитель: 
Правительство Республики
Северная  Осетия – Алания.

ПРИГЛАШАЕТ НА СПЕКТАКЛИ
29 МАРТА                И. Ильф и Е. Петров

«12 СТУЛЬЕВ» 
Начало в 18 часов, основная сцена   (12+)

30 МАРТА                В. Ливанов

«БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ» 
Начало в 12  часов, малая сцена   (6+)

30 МАРТА                     Г. Хугаев
«МОЯ ТЕЩА» 

Начало в 18  часов, основная сцена  (12+)

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ 
ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ 

ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

Билеты продаются онлайн и в кассе  театра. Также посетить театр можно 
по Пушкинской карте.  Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. 
Принимаются коллективные заявки. СПРАВКИ ПО ТЕЛ. 55-14-68.

Коллектив Северо-Осетинского 
государственного академического 
театра имени Владимира Тхапсае-
ва выражает искреннее соболезно-
вание народному артисту РСО–А  
А.Э. Битарову по поводу кончины 
матери

БИТАРОВОЙ-ХОХОЕВОЙ
Екатерины Георгиевны.

Союз театральных деятелей 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование народному артисту 
РСО–А  А.Э. Битарову по поводу 
кончины матери

БИТАРОВОЙ-ХОХОЕВОЙ
Екатерины Георгиевны.

Ректорат, коллектив факультета 
искусств  ФГБОУВО «СОГУ им. К. 
Л. Хетагурова» выражают глубокое 
соболезнование доценту кафедры 
театрального искусства, народному 
артисту РСО–А  А. Э. Битарову по 
поводу кончины матери

БИТАРОВОЙ-ХОХОЕВОЙ
Екатерины Георгиевны.

Гражданская панихида состоится 
28 марта, в пятницу, по адресу: г. 
Алагир, ул. Нартикова, 1. 

Коллектив Молодежного театра 
сатиры «Амыран» при Комитете 
РСО–А по делам молодежи вы-
ражает глубокое соболезнование 
актеру и режиссеру СОГАТа им. 
В. Тхапсаева, народному артисту 
РСО–А А.Э. Битарову по поводу 
кончины матери

БИТАРОВОЙ-ХОХОЕВОЙ
Екатерины Георгиевны.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)

от 415 рублей
с человека.

т. 99-72-99.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

КУЛЬТУРА  Задача – дать возможность поколению неравнодушных молодых людей быть 
причастными к творчеству 

ЭКСКУРСИЯ В МАРИИНСКИЙ 
В преддверии Всемирного 
дня театра Филиал 
Мариинского театра в РСО–А 
пригласил активистов 
регионального отделения 
«Движения первых» на 
экскурсию по историческому 
зданию лютеранской кирхи 
(Концертный зал). 

Залина АЛБОРОВА,
руководитель пресс-службы 
Филиала Мариинского театра 
в РСО–А 

Интересный, содержательный экс-
курс в историю для 30 ребят провел ви-
олончелист симфонического оркестра 
филиала, историк Артур Кузубов. 

Юные гости с интересом погрузились в 
историю здания и театра, услышали за-
хватывающие рассказы о выдающихся 
деятелях культуры и искусства.

«Очень приятно, что нас пригласили 
на такую интересную экскурсию. Счи-
таю важным, чтобы наши ровесники 
приходили в театр и повышали свою 
культуру и знания о родном крае», – по-
делилась участница «Движения первых» 
Милана Битарова. 

«Валерий Абисалович Гергиев всег-
да подчеркивает, что дети – это наше 
будущее, их надо приобщать к искус-
ству. Наша задача – дать возможность 
поколению неравнодушных молодых 

людей быть причастными к творчеству. 
Отрадно, что современная молодежь 
отходит от стереотипов и все больше 
интересуется театром. Это видно и 
по вопросам, которые я услышал от 

участников экскурсии, и по обратной 
связи от ребят. Благодарю активистов 
«Движения первых» за активное уча-
стие в мероприятии», – отметил Артур 
Кузубов.

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУ  К 155-летию выхода первого 
номера газеты «Терские ведомости» 

«Терскiя вьдомости. 
С любовью к читателю»
Вот такая замечательная «толстая», в 400 страниц, подарочного 
формата книга вышла в прошлом году. К сожалению, в современной 
клавиатуре нет буквы «ять», которая использовалась в царской России 
вместо «е», и вынужденно пришлось употребить «ь». А в заглавии 
«Терские ведомости» используется именно тот, старый алфавит, чтобы 
показать уникальность издания и выпукло обозначить связь времен.

Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Презентация книги недавно 
прошла в Национальном музее 
Северной Осетии. Тогда же исто-
рик, журналист, издатель, испол-
нительный директор Московской 
осетинской общины, председа-
тель регионального отделения 
Российского фонда культуры 
Казбек Таутиев представил и 
другие замечательные труды, 
свидетельствующие о том, как 
наша республика богата значи-
мыми, эпохальными событиями 
и выдающимися людьми. 

Издание «Терских ведомо-
стей» осуществилось в рамках 
проекта «Осетия – жемчужина 
России», реализуемого реги-
ональным отделением ООГО 
«Российский фонд культуры» 
РСО–А совместно с ОД «За наш 
Владикавказ!», редакцией жур-
нала «Мах дуг», Культурным 
центром Терского казачества 
при поддержке Московской осе-
тинской общины и Постпредства 
РСО–А при Президенте РФ. 

В «Терских ведомостях» со-
браны самые яркие и интересные 
публикации, увидевшие свет за 
период возрождения издания: 
встречи с людьми, интервью, 
репортажи и др. Кроме того, рас-
сказывается об истории доре-
волюционной газеты, ее первых 
редакторах, основных этапах 
развития. Составитель Казбек 
Таутиев и редактор издания Та-
мерлан Техов профессионально, 
с большим знанием дела, уваже-
нием к авторам публикаций и лю-
бовью к аудитории подготовили 
несколько разделов, куда вошли 
статьи определенной тематики. 

«Идея возрождения дорево-
люционного бренда «Терские 
ведомости» автора этих строк 
привлекала и как журналиста, 

на тот момент еще начинающе-
го, и как историка – вчерашнего 
выпускника исторического фа-
культета СОГУ им. К. Л. Хетагу-
рова, – говорит Казбек Таутиев. 
– На раздумья о том, можно ли 
взять на себя такую ответствен-
ность, ушло несколько лет, и 
вот в ноябре 2010 года издание 
было зарегистрировано в каче-
стве печатного СМИ. Первый 
номер возрожденных «Терских 
ведомостей» увидел свет в мае 
2011 года. Шли годы, газета ме-
нялась внешне, но оставался 
внутренний стержень: макси-
мум объективности, освещение 
социальных и экономических 
проблем, экскурс в историю. Мы 
экспериментировали, создавали 
различные приложения, вклю-
чая и детские. Часто в качестве 
вкладыша давали репринты до-
революционных изданий, привя-
занные к теме номера. Большую 
поддержку изданию оказывали 
руководитель владикавказского 
технологического центра «Ба-
спик» Сослан Кулов и Глава 
РСО–А (2016–2021) Вячеслав 
Битаров. С их помощью газета 

смогла выйти на еженедельный 
формат и значительно расши-
рить свою аудиторию». 

Да, времена меняются, эста-
фету перехватили СМИ других 
форматов. Тем не менее именно 
газета в печатном виде востре-
бована среди ценителей истин-
ного художественного слова, в 
бизнес-кругах и среде интелли-
генции. Поэтому и живут «Тер-
ские ведомости», хотя и с иной 
периодичностью выхода к чи-
тателю. Живут благодаря под-
держке Московской осетинской 
общины и лично председателя 
ее совета Алана Абаева, других 
друзей-подвижников. 

Хочу несколько слов сказать 
и от себя, ведь мне посчастли-
вилось несколько лет работать 
в этом издании. «Терские ведо-
мости» для меня были сродни 
«Литературной газете», другим 
известным «толстушкам». Осо-
бая творческая и дружеская 
атмосфера, царившая в коллек-
тиве, была драйвером нашего 
стремления находить интерес-
ные темы, героев, формы подачи. 
Это было незабываемым време-
нем поисков и неожиданных ре-
зультатов, ярких экспериментов 
и строгой классики. Мы всегда 
были искренними с читателями, 
никогда не хотелось просто «от-
делаться», написать «для га-
лочки». Практически все статьи 
были наполнены собственным 
отношением автора к тому, что 
он делает. Это, безусловно, было 
авторским изданием и в то же 
время – единым целым, насто-
ящей школой жизни и большим 
шагом в профессии. Это тот при-
мер, когда мир открывается не 
двумя строчками в телефоне, а 
красивым, правильным русским 
языком, ответственным под-
ходом к работе и уважением к 
читателям.

Насыпные свечи 
и безыгольное шитье
Мнение о том, что творческая 
активность дарит пожилым жизненные 
силы, вдохновляет их, поддерживает 
интеллектуальную форму, разделяют 
ученые и медики.

Л. КОЧИТЫ.
Фото Роксаны ДОГУЗОВОЙ, 
пресс-служба Минтруда РСО–А

Стационарными и полустационарными подведом-
ственными учреждениями Министерства труда и 
социального развития РСО–А в рамках реализации 
нацпроекта «Семья» внедряют и развивают инноваци-
онные технологии по работе с пожилыми гражданами.

На занятии по трудотерапии инструктор по труду 
«Дома-интерната малой вместимости для граждан 
пожилого возраста и инвалидов» Наталья Лобанова 
познакомила маломобильного получателя соцуслуг 
Зинаиду Халину (на фото) с очень интересным видом 

арт-терапии – насыпными свечами. Такие свечи соз-
дают уют, также можно сделать любые праздник или 
событие особенными.

«Организация активной деятельности и вовлечение 
пожилых людей в трудовой процесс – один из важных 
аспектов поддержания их жизненных функций. Умение 
сосредоточиться на каком-либо занятии помогает из-
бегать депрессии и отодвигать возрастные когнитив-
ные нарушения. А результат от трудового процесса 
приносит удовольствие и избавление от ощущения 
неполноценности», – отметила специалист учреждения 
Наталья Лобанова.

Также в учреждении прошел мастер-класс по тех-
нике «Кинусайг». Это японское рукоделие без иголки, 
создающее удивительные картины из лоскутков ткани. 
Работа состоит из нескольких этапов, что позволяет 
получателям соцуслуг погружаться в творчество и 
отвлекаться от повседневных забот и тревог. Именно 
с этой необычной технологией на занятии по трудо-
терапии познакомились пожилые получатели услуг и 
остались довольны.

НАЦПРОЕКТ Творческая созидательность важна для интеллекта и хорошей физической формы 
людей старшего поколения

ВНИМАНИЕ!
ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ 

«БУДЬ УВЕРЕН! 
БУДЬ ЗДОРОВ!»

С 4 по 7 апреля будет 
проводиться 

БЕСПЛАТНАЯ
поверка бытовых 

ТОНОМЕТРОВ!
Акция будет проходить по 

адресу: г. Владикавказ, ул. 
Бородинская, 18, ФБУ «Се-
веро-Осетинский ЦСМ», 
с 8 до 17 часов.

ТЕЛ. ДЛЯ СПРАВОК
8-918-824-19-76.

ВНИМАНИЕ!
Решением АС РСО-Алания от 21.05.24 г. по делу № А61-6582/22 

Абаев Александр Герасович (ИНН 150500815937, адрес: РСО-Алания, 
с. Дзуарикау, ул. Кирова, д. 37) признан несостоятельным (банкротом) 
процедура реализации имущества. ФУ утвержден Ковалев Павел Сер-
геевич (ИНН 263515863494, СНИЛС 119-363-975 85) - член Союза "СОАУ 
"Альянс" (ОГРН 1025203032062, ИНН 5260111600). Настоящим сообщаю 
о проведении 31.03.25 г., в 0 ч 00 мин. мск, на сайте: https://www.m-
ets.ru/, торгов посредством публичного предложения : Лот №1 - Зем. 
участок - 15:07:0240201:19; Здание - 15:07:0240201:20; - Зем. участок - 
15:07:0240201:24; Дом - 15:07:0240202:83; Зем. участок -15:07:0240201:9. 
Начальная цена 11 702 549,997 руб. Лот № 1 по адресу: РСО-Алания, с. 
Дзуарикау, в районе асфальтового завода. Для участия в торгах: подать 
заявку в электронном виде на https://www.m-ets.ru/. Заявка п. 11 ст. 110 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» от 26.10.2002 г. №127-ФЗ. 
Прием заявок с 31.03.25 г. в 00:00 по 30.06.25 г. в 18:00. Ознакомиться 
по адресу местонахождения лота 1, по записи тел.: +7(918)7508988. 
Снижение - 4% каждые 5 раб. дней. Мин. цена 6553427,99. Задаток - 
10% от нач. цены, перечисляется на ЭТП МЭТС. Задаток возвращается 
в порядке п. 3.3.11 Регламента ЭТП МЭТС. Победителем признается 
предложивший наиболее высокую цену на этапе. В течение 5 дней с 
даты подписания протокола победителю направляется предложение 
заключить ДКП по цене, предложенной победителем.

Оплата предмета торгов должна быть произведена в тече-
ние 30 дней со дня подписания ДКП, на реквизиты должника: р/с 
40817810906000055008 в АО «Россельхозбанк» (ИНН 7725114488, БИК 
040702701, к/ч 30101810200000000701).

К о л л е к т и в 
Северо-Осе-
тинской та-
можни выра-
жает глубокое 
с о б о л е з н о -
вание семье 
Еналдиевых 
по поводу ги-
бели участни-
ка специаль-
ной военной 
операции

ЕНАЛДИЕВА
Батраза Сергеевича.

Гражданская панихида состоится 
28 марта, в пятницу, по адресу: ул. 
Колиева, 18 «Б». 

Совет фамилии Битаровых выра-
жает глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кончины

БИТАРОВОЙ-ХОХОЕВОЙ
Екатерины Георгиевны.


	1
	2
	3
	4

